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６月には大阪北部地震があり、７月は西日本豪雨に襲われ、その後も
台風が頻発した酷暑の夏でした。９月には記録的な高潮と暴風の
台風２１号が近畿に襲来。そして北海道胆振東部地震では北海道
全土が停電になり、改めて自然災害の恐ろしさを感じました。
亡くなられた方々への哀悼の意を表しますとともに、被災された
みなさまへお見舞いを申し上げます。そして、被災地の一日も早い
復興をお祈りいたします。
宝塚市においても地域防災の取り組みをさらに強化し、一人ひとり
が防災意識を高く持ち、準備を怠らないようにしたいです。
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社会を明るくする運動
連合北阪神政策フォーラム
ひょうごヒューマンライツ議員の会
兵庫県市議会議長会理事会（洲本）
地方議会協議会（兵庫県庁）
兵庫県政150周年記念式典（神戸）
近畿市議会議長会理事会（京都）
子ども支援学研究会（大阪）
阪神市議会議長会（西宮）
宝塚市自治功労者会
兵庫県民主教育政治連盟評議員会
宝塚市叙勲者清風会４０周年記念総会
国と地方の協議特別委員会（東京）
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基地協議会近畿部会（青野原駐屯地）
兵庫県市議会議長会総会（西宮）
９条大好き宝塚市民集会
施行時特例市議会議長会総会（小田原）
兵教組青年部サマーセミナー（南但馬自然学校）
西谷の森公園１０周年記念式典
終戦記念日のつどい
宝塚市子ども議会
阪神市議会議長会知事懇談会（神戸）
第２回地方議会協議会
新名神建設促進期成同盟会解散総会（神戸）
宝塚市民と教職員の会
　　　宝塚市議会９月定例会

8/27 宝教組夏季教育研究集会

活動報告 ～抜粋～活動報告 ～抜粋～

神戸・芦屋・尼崎・宝塚・伊丹・川西・三田・篠山・丹波の
各市議会正副議長が参加して、札幌市の「インバウンドにおける
取り組み」と「さっぽろ未来創生プラン」について学んできた。
２日目は教育施設である大倉山スキージャンプ競技場とオリン
ピックミュージアムを視察。

7/30 7/31
阪神市議会議長会研修 （札幌）

9/3～10/9



札幌市・三宅副議長、船橋市・鈴木議長と。

総務省・山田修路政務官へ

全国の自治体議員が、党派を超えてLGBT施策に賛同し推進
する行動の輪が着実に広がっている。当事者に一番近い立場にい
る地方が声をあげ取り組みを進めていきたい。研修後には自民党
杉田水脈議員の「生産性」問題に関する緊急街頭行動も行った。

8/3 8/4
第３回LGBT自治体議員連盟研修会 
（宝塚大学梅田キャンパス）

９日は福本議長（洲本）と実友議長（宍粟）
と北野の３名で国会事務所と内閣府への要望
活動。１０日は当該市議長も加わり、経済産
業省、国土交通省、総務省、財務省、文部科学
省をまわった。

8/9 8/10
兵庫県市議会議長会「対国実行運動」

７３年目の終戦記念日。市内の追悼式をまわり、忠魂碑に恒久
平和を誓う。
午後は「宝塚市終戦記念日のつどい」に出席し、平和憲法を

大切にしていきたいと挨拶。みんなで末広中央公園の「平和の鐘」
を鳴らした。

8/15
終戦記念日のつどい

JRA総務担当理事に要望書を手渡し趣旨説明。環境整備費の
売り上げ額１％確保や、適用区域や対象事業の拡大を求めた。
引き続き努力するとの回答。災害時の対応では地域と一体と
なって協議し協力していきたいとの回答を得た。

8/8
会営競馬場所在都市議会協議会 
（JRA中央競馬会六本木事務所）

活動報告 ～抜粋～活動報告 ～抜粋～



議会改革について学ぶために、先進市で
ある茨城県取手市と福島県会津若松市に
行ってきた。
■取手市→女性議員による特別委員会で
「出産規定」、中学校への出前意見交換会、
広報モニター制度等
■会津若松市→議案審議の前に市民意見
聴取。意見交換会で出された地域課題を政策提言で解決等。
両市とも「チーム議会」意識が醸成されている。事務局法制パワーも大きくて感心した。

8/22 8/23
議会運営委員会行政視察

■２０１８年度一般会計補正予算・８億９０００万円
　（全市立幼稚園にエアコン設置、西日本豪雨災害復旧事業、
　 都市計画道路競馬場高丸線用地買収費　等）

■自転車の安全利用に関する条例改正
　（自転車乗車時のヘルメット。全年齢「着用義務」に）

■公の施設の指定管理者の指定
　○市立中央・西・東公民館（アクティオ）
　○スポーツセンター（宝塚市スポーツ振興公社）
　○売布北・高司グラウンド（宝塚ウェルネスグループ）
　○市営住宅（東急コミュニティー）
　○文化創造館（宝塚市文化財団）
　○さらら仁川・ピピアめふ（国際ライフパートナー）

■２０１７年度病院事業会計決算（認定）

■２０１７年度上下水道事業会計決算（認定）

■教育委員会教育委員任命「望月昭さん」（同意）

■教育条件整備の請願（採択）

９月議会 （可決した主な議案）

民生委員・児童委員のみなさまと全体
会。その後は４グループに別れて、エイジ
フレンドリーシティや地域課題の解決、防災
に関するテーマで意見交換を行った。思い
やり支え合いバッジの導入も聴き、有意義
な会となった。

8/28
宝塚市議会「意見交換会」

議会報告議会報告



西宮市立高木小学校

ワールドカップの話をたっぷりと聞かせて
いただき感動！

岡崎慎司選手が宝塚へ
パーソナリティ中村彰さん。「ありのままに
自分らしく生きられるまち宝塚」の教育の
取り組みについて話をした。

7/257/22
「ホンマルラジオ大阪」に出演
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「ジェンダー平等教育」分科会に参加。

8/25
西宮市教育研究集会

宝塚すみれ発電所・ソーラーシェアリング視察。

9/13
立憲民主党エネルギー調査会

■辻元清美衆議院議員の講演
■相崎伊丹市議、辻元議員、北野の「鼎談」
■バズセッション
なぜ女性議員が必要かなどを話し合った。

9/22
立憲民主党兵庫県連
男女共同参画推進セミナー

風のココロ
選挙で選ばれる議員は労働基準法が定める
産休・育休制度の対象外である。
しかし「政治分野の男女共同参画推進法」が
施行され女性が政治参加しやすい環境整備が
求められている。
宝塚市議会では欠席理由に

「出産」を明記しているが、さ
らに「パートナーの出産」も
含む産前産後・育児休業制
度を整えていく必要がある。


